

NEWSLETTER

Nachrichten und Updates aus der de La Tour Schule Knittelfeld

IN DIESER AUSGABE

AKTIVITÄTEN INNERHALB UND
AUSSERHALB DER SCHULE

FIT UND GESUND DURCH DEN
SCHULALLTAG

ADVENT IN DER SCHULE

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte!

von Sabrina Liska

In der ersten Ausgabe unseres Newsletters darf ich euch durch die ersten Schulwochen führen.

Ihr findet eine Beschreibung der Aktivitäten, die innerhalb der Schule, sowie auch außerhalb stattgefunden haben. Wir durften auch schon einige Besucher:innen an der Schule begrüßen und viel Neues lernen.



Gottesdienst und Familienpicknick

In der zweiten Schulwoche begleiteten uns die Eltern der Kinder in die evangelische Kirche in Knittelfeld. Beim Gottesdienst wurden tolle Lieder gesungen und auch eine schöne Geschichte vorgelesen. Anschließend gingen wir alle gemeinsam zurück in die Schule und veranstalteten im Schulhof ein tolles Familienpicknick.



Das war ein wunderschöner Herbsttag für uns alle!



Projekt: Sitzgelegenheiten für den Garten

Die Schülerinnen und Schüler der 3. und 4. Schulstufe gaben sich beim Streichen unserer Sitzgelegenheiten sichtlich Mühe, damit sie uns so lange wie möglich erhalten bleiben!



Lernen mit verschiedenen Materialien

Die Kinder arbeiteten sehr motiviert an ihren Aufgaben und entdeckten dabei immer etwas Neues!



Das Hunderterbrett ist eines der beliebtesten Materialien im Mathematikunterricht. Auch erste Buchstaben wurden gestempelt und erste Wörter zugeordnet.

Stilleübung im Morgenkreis

Manchmal muss man gar nicht viel sagen, um gemeinsam Großartiges zu kreieren.



Im Kreativunterricht ...

... konnten sich die Kinder austoben und noch dazu ganz neue Talente an sich selbst entdecken. Als erstes Kunstwerk malten die Kinder ein wunderschönes Herbstbild, das die goldenen Herbstfarben veranschaulichte.



Die Schulumgebung kennenlernen



Anfang Oktober durften die Kinder mit der Polizistin Lena und dem Polizisten Udo die Schulumgebung kennenlernen und lernten auch, wie wichtig es ist immer achtsam zu sein, wenn sie auf der Straße unterwegs sind. Das richtige Überqueren des Zebrastreifens übten die Kinder sehr gewissenhaft und durften auch allerlei Fragen an die Polizei stellen. Sehr erstaunlich war, wie viel die Kinder bereits im Vorhinein über das Verhalten im Straßenverkehr und über mögliche Gefahren wussten.

Erntedank-/Kartoffelfest

Um diesen Tag dankbar zu starten, sang die ganze Schule gemeinsam im Freien. Die Kinder der 3. und 4. Schulstufe stellten außerdem weitere Feste und Bräuche aus anderen Ländern vor. Anschließend gab es eine selbstgekochte Kürbiscremesuppe und frisch gekochte Kartoffeln zur Stärkung in den Klassen.



Gesunde Jause

Am 21. Oktober gab es zum ersten Mal wieder ein gesundes Buffet, das von einigen Eltern sehr liebevoll und kreativ gestaltet wurde. Die Kinder freuten sich sehr über die Köstlichkeiten und kosteten Vieles.



Klettern



Vier Wochen lang gab es jeden Mittwoch eine extra Einheit Sport in der Kletterhalle in Judenburg. Gemeinsam mit dem "Kletterlehrer" Frank durften die Kinder neue Interessen entwickeln und Unbekanntes erforschen, indem sie im wahrsten Sinne des Wortes über ihre Grenzen "kletterten".



Dreikönigsaktion

Abdia Namunyak Laikipian und Adano Wario Roba aus Kenia besuchten bei der Projektvorstellung der Dreikönigsaktion innerhalb der Steiermark auch unsere Schule, um von ihrer Arbeit in Nordkenia zu erzählen. Dabei brachten sie viele Bilder mit und erzählten Geschichten, um den Kindern das Leben in Kenia näher zu bringen und von der schwierigen Versorgung der Menschen zu berichten.



Capless

Auch dieses Jahr durften die Kinder wieder mit Patrick Jaritz vom Capless-Institut zusammenarbeiten und anhand unterschiedlicher Spiele und Übungen herausfinden was "gewaltfreie Kommunikation" bedeutet, und wie man mit seinen Mitmenschen umgeht. Doch nicht nur der gegenseitige respektvolle Umgang miteinander stand hierbei im Vordergrund, sondern auch, wie man gemeinsam Spaß hat, ohne dabei die eigenen und die Grenzen anderer zu überschreiten.



Morgenlob mit der evangelischen Pfarrerin

Am 15. Dezember besuchte uns die evangelische Pfarrerin von Knittelfeld und leitete uns durch das Morgenlob, das jeden Donnerstag gleich in der Früh stattfindet. Sie erzählte die Geschichte von "Simeon", der auf die Rettung Israels hoffte. Dafür brachte die Pfarrerin ihre selbstgebastelten Erzählfiguren mit uns führte uns durch die Geschichte. Das gefiel allen sehr gut - danke für den Besuch!



Gesunde Jause

Auch im November und Dezember sorgten wieder einige Eltern für ein gesundes Buffet in der Schule. Wir bedanken uns für den kreativen Einsatz und die liebevolle Zubereitung der vielen verschiedenen Köstlichkeiten, die nicht nur dem Auge, sondern definitiv auch dem Gaumen schmeichelten. Die Kinder freiten sich wieder sehr über die gesunde Jause!



Weihnachtspackerl-Aktion

"Liebe ist das Einzige, das sich verdoppelt, wenn man es teilt."

Um auch Kindern ein Lächeln ins Gesicht zu zaubern, die womöglich keine Geschenke zu Weihnachten bekommen würden, packten unsere Kinder gemeinsam mit ihren Eltern und Erziehungsberechtigten viele schöne Geschenke ein. Neben verschiedenen Spielsachen, Karten- und Würfelspielen und Stofftieren gab es auch die Möglichkeit neuwertige Kleidung und Hygieneartikel zu spenden. Die Geschenkspackerl wurden am 17. November an Vertreter von Club 41 und Round Table übergeben, die sie anschließend nach Rumänien brachten und in verschiedenen Schulen und Kindergärten an die Kinder austeilten.



Lichterwanderung

Die Lichterwanderung zum Thalberghof war ein wunderschönes Erlebnis für uns alle. Gemeinsam starteten wir beim Hundetrainingsplatz in Apfelberg und wanderten zu Fuß ungefähr eine Stunde zum Thalberghof hinauf. Nach einer kurzen Andacht mit adventlichen Liedern erwartete uns dann eine warme Stärkung.



Adventkranzsegnung

Am Beginn des Advent trafen wir uns in der Stadtpfarrkirche Knittelfeld zu einem adventlichen Gottesdienst mit Kaplan Matthew und der evangelischen Pfarrerin. Kaplan Matthew segnete die Adventkränze, die uns in der Schule und im Kindergarten durch den Advent begleiten. Die Schulkinder bereiteten sich gemeinsam mit den Kindergartenkindern vor, um die Segnung mit vielen tollen Liedern zu begleiten.





Die de La Tour Schule Knittelfeld (Montessori Schule im Aichfeld)
wünscht allen Kindern, Eltern und Erziehungsberechtigten,
sowie dem gesamten Kollegium

FROHE
weihnachten

und einen guten Rutsch ins Jahr

2023

